

¿Cuáles son los indicadores de progreso?

El Sistema MRV de mitigación se basa en indicadores específicos para cada medida de mitigación planteada en los planes sectoriales. Estos indicadores se enfocan en las variables que son clave para realizar el monitoreo del avance de las acciones de mitigación a nivel nacional. Los indicadores tienen una frecuencia de medición anual y el responsable de la generación de datos varía de acuerdo con la medida en específico. Se plantean uno a dos indicadores clave por medida que se construyen con muchas fuentes de información provenientes de actores clave. Adicionalmente, en el marco del proyecto, se elaboró una propuesta de indicadores que monitorean la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres con el objetivo de transversalizar la temática a mediano plazo.

Construcción conjunta

En el marco del proyecto, se realizaron reuniones bilaterales con aprox. 30 actores considerados clave para co-construir las metas e indicadores de monitoreo de veintitrés medidas de mitigación. Posterior a las reuniones, se llevó adelante un taller multiactor y mutisectorial el 11 de junio del 2024 para seguir avanzando en la construcción conjunta de las metas e indicadores a través de espacios de diálogo.

La construcción de los indicadores se está llevando adelante a través de un proceso participativo, multiactor y mutisectorial, para garantizar la inclusión de las perspectivas y visiones diversas de los actores en el monitoreo de las acciones de mitigación con el objetivo de fomentar la confianza, la apropiación y de promover la acción climática nacional.

INDICADORES DE PROGRESO DE LAS MEDIDAS DE MITIGACIÓN

Planes Sectoriales de Mitigación al Cambio Climático de Paraguay al 2030



Según el Artículo 13 del Acuerdo de París, el Marco Reforzado de Transparencia requiere que los países establezcan sistemas nacionales sólidos de monitoreo, reporte y verificación (MRV) que a su vez mejorarán y guiarán sus Contribuciones Nacionalmente Determinadas (NDC).

Transparencia climática

La transparencia climática insta a los países a establecer objetivos climáticos significativos, realizar un seguimiento del progreso, informar sobre las políticas y movilizar apoyo financiero para una mayor ambición climática.

Para llevar adelante el seguimiento del progreso y visibilizar este progreso, los informes de transparencia son claves para generar confianza y fortalecer la rendición de cuentas. Estos informes se denominan “Informes bienales de transparencia” y deben ser presentados por los países signatarios del Acuerdo de París cada dos años a la CMNUCC.



Planes sectoriales de mitigación

Para el cumplimiento de las metas de mitigación, Paraguay ha establecido Planes Sectoriales de Mitigación al Cambio Climático (PSMCC) para los sectores de Agricultura y Ganadería, Energía y Transporte, Uso de la Tierra, Cambio de Uso de la Tierra y Silvicultura (UTCUTS), Procesos Industriales y Uso de Productos (IPPU) y Residuos, los cuales incluyen medidas de mitigación concretas de reducción de emisiones y aumento de sumideros de carbono. En la Actualización de la NDC, Paraguay presentó 45 medidas de mitigación y en el proyecto se trabajaron con 23.

Sistema de Monitoreo, Reporte y Verificación (MRV)

El Sistema MRV de mitigación es un sistema que incorpora procesos de monitoreo, reporte y verificación orientados a la evaluación y seguimiento de la mitigación frente al cambio climático, y que permite establecer roles y responsabilidades de los distintos actores involucrados con las acciones de mitigación. Los desafíos para la implementación efectiva del MRV se centran en la generación de datos de buena calidad a largo plazo y en establecer arreglos institucionales para facilitar el intercambio de información entre los generadores de datos y los encargados del reporte.

